

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Sesuai dengan analisis yang sudah dilakukan peneliti pada bab sebelumnya mengenai analisis wacana Norman Fairclough terkait kritik sosial dalam lirik lagu Indonesia Terserah karya Willy Winarko, maka peneliti dapat menyimpulkan bahwa pada struktur teks, lagu tersebut adanya kritik sosial pada kebijakan pemerintah, yaitu dengan adanya pelanggaran PSBB yang mengakibatkan ramainya kembali jalanan, aturan larangan mudik yang tidak konsisten dengan hanya menindaklanjuti mudik melalui daratan sedangkan mudik melalui udara tetap jalan yang mengakibatkan penumpukan penumpang, dan perizinan adanya konser di Jakarta di tengah pandemi yang masih tinggi.

Yang kedua pada *discourse practice*, dalam menciptakan sebuah karyanya Willy Winarko dalam proyek The Rap Up ini meriset dari isu-isu yang sedang terjadi dalam seminggu belakangan lalu merangkumnya ke dalam sebuah lagu dan untuk musiknya sendiri mereka menggunakan dari berbagai banyak sumber dan musik dari produser dunia. Latar belakang dari menciptakan lagu ini adalah untuk menceritakan isu sosial yang sedang terjadi dalam seminggu belakangan mengenai COVID-19 yang ada di Indonesia. Penciptaan lagu dari isu-isu yang terjadi menjadikan lagu ini sebagai jembatan kritik untuk pemerintah yang terlihat tidak tegas dengan kebijakan yang telah dikeluarkan. Ketidak tegasan ini membuat

masyarakat pun menjadi tidak disiplin dan mulai tidak peduli dengan pandemi yang sedang terjadi.

Untuk yang ketiga dan yang terakhir pada *sociocultural practice*, situasi sosial yang ada pada masyarakat memperlihatkan bahwa tidak ada kesadaran diri dari masing-masing akan pentingnya untuk menaati kebijakan yang ada. Pemerintah yang sudah tidak tegas mengenai kebijakan dan juga ditambah dengan kesadaran yang kecil dari masyarakat membuat keadaan pandemi semakin kacau dan tidak teratur.

Dampak terhadap masyarakat setelah lagu ini *viral* adalah adanya kesadaran yang mulai timbul sedikit demi sedikit dan membuka mata mengenai keadaan yang ada di Indonesia saat ini. Masyarakat lebih menyadari bagaimana kesulitan para tim medis menangani kasus COVID-19 yang semakin naik karena kebijakan yang setengah-setengah dan juga ketidak disiplin masyarakat.

Dengan mengangkat sebuah kritik isu sosial yang sedang terjadi sebagai tema lagu membuat lagu yang diteliti menjadi banyak di dengar dan juga *viral* karena banyak yang setuju dengan isi dalam lirik tersebut. Lagu ini menjadi penyampaian sebuah kritik untuk pemerintah yang masih tidak konsisten dengan kebijakan yang dibuatnya dan juga penanganan COVID-19 yang dinilai masih kurang.

5.2 Saran

Dalam penelitian ini, peneliti akan memberikan saran berdasarkan dari hasil penelitian yang didapat oleh peneliti:

1. Pengangkatan isu-isu sosial dalam sebuah lagu dinilai baik dan juga bisa menjadi salah satu daya tarik pendengar. Oleh karena itu ada baiknya para pencipta lagu untuk bisa memperbanyak karya yang menyinggung mengenai isu-isu sosial agar bisa menyampaikan sebuah pesan kepada pendengarnya dan membuat yang mendengarnya bisa lebih peduli mengenai isu sosial yang sedang terjadi di Indonesia. Namun juga untuk berkarya diharapkan tetap dengan kata-kata yang baik agar bisa mudah dimengerti oleh para pendengarnya. Dengan ini juga kita bisa melihat bahwa lagu tidak hanya untuk hiburan saja, melainkan juga bisa mengedukasi para pendengarnya.
2. Pemerintah harus membuat kebijakan yang jelas dan juga tegas agar tidak terlihat hanya sekedar kata-kata formalitas yang dibagikan pada masyarakat. Sosialisasi mengenai kebijakan dan juga pandemi sangat diperlukan untuk memperluas dan mengedukasi masyarakat agar lebih mengerti mengenai apa yang harus dilakukan dan apa akibatnya jika tidak mematuhi.
3. Masyarakat harus memiliki kesadaran penuh mengenai bahayanya virus yang sedang menyerang dunia termasuk Indonesia. Angka positif yang terus meningkat seharusnya bisa menjadi kesadaran bahwa virus ini sangat cepat menular. Oleh karena itu, masyarakat harus mematuhi kebijakan yang sudah ada. Tetap di rumah jika tidak ada kepentingan yang mendesak dan tetap jaga protokol kesehatan agar terlindung dari virus.